

一般質問



木田 昇
(大分市)

「将来の食料危機に備えよう」

① フードテックについて

(質問) 現在でも世界人口の約

1割は飢餓にあるとされるが、
昨今の気候変動やコロナ禍により
さらに深刻な世界的食糧危機
の到来が予測されている。こう
した中、注目されるのがフード
テック。特に代替タンパク質は、
食料不足への懸念のほかにも健
康志向の高まりから、欧米、アジア
を中心市場が急速に拡大し
ている。

本県においても老舗の醤油
メーカーが食用「オオロギ」を使つ
た醤油を開発し、既に販売を開
始している。昆虫食ビジネスを
始めフードテック産業の育成支
援、特に商品開発や販路開拓へ
の支援に対する県の見解は?

(答弁) 県では、産業科学技術セ
ンター内に「おおいた食品オーコ
ンラボ」を開設し、コオロギ醤
油の開発における技術相談を受
けて対応してきた。また、代替肉
である大豆ミート入りの巻き寿
司を開発し、輸出に取り組む企
業に対し、生産販売システム等

② 在来種苗の継承について

(質問) 在来種は生育の揃いは

境適応能力が「一般に高い」等の
特徴がある。また、化学肥料や農
薬のない時代に生まれたものが
多く、有機栽培に向いているし、
ほかの土地にない農産物として、
地名を冠したブランド野菜
化も将来性が見込める。

本県の各地域に根ざした特色
ある農作物の種苗を、新たな地
域ブランド品として展開するた
め、市町村とも連携して発掘し、
認定するなど、まずは、認知度向
上に取り組んではいかがか。地
道な活動を続けることで、農家
にも、消費者にも在来種の良さ
が浸透し、在来種を繋いでいく
土壤が育つと思うが県の考え
は?

本県においても老舗の醤油
メーカーが食用「オオロギ」を使つ
た醤油を開発し、既に販売を開
始している。昆虫食ビジネスを
始めフードテック産業の育成支
援、特に商品開発や販路開拓へ
の支援に対する県の見解は?

「子どもの居場所づくり、里親 支援、単身者やLGBTQの 里親」

(答弁) 国の農研機構が、収集等
を行った県内の種子を農業生物
資源ジーンバンクに306件保
存している。今後も必要に応じ
て、この施設での種子の保存を
検討する。在来種については、地
元でストーリー性を持たせて、
地域振興のツールとして活用す

る」となどが考えられ、このよ
うな市町村等の取組が出て来
ば、県としても対応を検討する。
組も応援している。今後も、フー
ドテックに挑戦する企業を支援
する。

*この他、「地方回帰と移住政
策」「地方移住のサポート体制」
「ユニアバーサルツーリズム」「サ
テンツとしての空港の活用」
「青少年のICTの利用」につ
いて質問。

一般質問



平岩純子
(大分市)

「子育て満足度日本一をめざすのであれば

教員の

育児短時間勤務について

平和から遠くなる世界情勢
の中で広瀬県政は20年目を迎え
ます。知事の政治姿勢を問い合わせ
たところ、党に偏らない県民党でいること
を望み、子育て支援策の拡充
を求めて質問しました。

県内里親は、全国平均より増
えていました。「子どもの最善の利
益」を大切にして厳しい環境で
育つた子どもとの時間を紡いで
いますが、それは簡単なことで
はありません。家庭的養護が進
んだ背景と今後の方針、単身者
やLGBTQの里親認定につ
いて質問しました。

子どもへの

ワクチン接種について

県での進め方について質問

しました。

感染に占める小児の割合が
増えており、重症化リスクは低
いが、全国で中等症や重症例が
確認されていることから基礎
疾患を有する小児への接種を重
要。小児科での個別接種を中心
とし、接種券と合わせて接種

の効果と副反応を解説した
リーフレットを送付し、正しい
知識に基づいて保護者の判断
をいただく。手続きの簡素化や
同調圧力、差別が起きないよう
啓発している。

他に福祉関係職場の専門人材
育成、教職員の心のケア、夜間中
学校について質問しました。全
文はHPに掲載しています。

